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Le sinistre attaccano la politico di abbandono del Mezzogiorno 

Senato: serrate critiche 
al decreto sull'alluvione 
II provvedimento non si scosta dalla vecchia linea dell'indennizzo — II Sud paga 
in vite umane il prezzo del rifiuto ad un organico intervento per la difesa del 
suolo — I discorsi dei senatori comunisti, socialisti e della sinistra indipendente 

Contro i lovorotori lo «sciopero » dei certificoti 

Da molti medici 
«no» a forme di 

lotta antipopolare 
Secondo le direttive reazionarie dell'Ordine (FNOM) il certificate di 
malattia compilato dal dottore non giustifica I'assenza dal lavoro 

La polltica di abbandono del 
Mezzogiorno perseguita per 
decenni dal varl governi dlret-
ti dalla DC, e che ha trovato 
conferma nella risposta asso-
lutamente inadeguata data dal 
governo di centro-destra alle 
richieste delle Reglonl e delle 
popolazionl calabresl e sicllla-
ne colpite dalla recente allu-
vione, 5 stata messa sotto ac-
cusa anche lerl al Senato dove 
6 prosegulto 11 dibattito gene-
rale sul decreto legge di prl-
mo Intervento per le zone al-
luvionate. 

Nel discorsi dei compagni 
Poerlo. Piscltello. Arglroffl e 
Zavattinl del gruppo comuni-
sta. cosl come in quelli del se-
natore Samona. indipendente 
di sinistra, e dei socialisti Se-
greto, Marotta, Armone, Vin-
cenzo Gatto, e stato rilevato 
rhe a due mesi dall'alluvione 
11 provvedimento emanato dal 
•joverno non e ancora stato 
anpllcato ed ora, di fronte al 
bFlancio di circa mille miliar-
di di dannl. il decreto si dimo-
.stra ancora plu insufficiente. 
anche se il governo e stato 
rostretto in quest! giorni a 
portare lo stanziamento da 
77 a circa 200 miliardi. 

L'insufficienza delle misure 
governative — e stato ancora 
sottolineato — non e soltanto 
quantltatlva ma anche quail-
tativa perche il provvedimen
to. nella sostanza. non si di-
scosta dalla vecchia linea di 
semplice indennizzo. 

La denuncia di questa scel-
ta. che tanti lutti e tante 
rovine e gia costata al paese, 
e stata al centro degli inter-
venti che si sono svolti ieri 
a Palazzo Madama. Le argo-
mentazioni e i dati che il grup
po comunista. particolarmente 
con l'intervento svolto all'ini-
r.io del dibattito dal compa-
gno POERIO, sono riecheggia-
ti nei discorsi di orator! di tut-
ti i settori della sinistra e 
anche di alcuni esponenti del
la maggioranza. 

I danni causatl dalle allu
vion!. a cominciare da quelle 
che colpirono il Polesine e la 
Calabria nel 1951, ammontano 
ad oltre settemilacinquecento 
miliardi di lire; dal 1952 ben 
dieci milionl di cittadini sono 
stati costretti ad abbandonare 
le zone montane. Se fosse sta
ta attuata una organica po-
litica di difesa del suolo in 
rapporto alle caratteristiche 
del territorio e alle trasforma-
zionl social! ed economiche 
che si sono verificate. le con-
seguenze delle calamita natu
ral! sarebbero state assai piu 
limitate e non avrebbero rag-
giunto la dimenslone e la 
drammaticita di una cata-
strofe. 

Al contrario. il tipo dl svi-
luppo economico che si e avu-
to in Italia in quest! ultimi 
venti anni basato sul mass! mo 
profitto. sull'accentuazione del 
divario fra nord e sud, sulla 
subordinazione dell'agricoltu-
ra airindustria, ha determina-
to lo spopolamento delle mon-
tagne e delle campagne senza 
che venisse offerta un'alter-
nativa economica e soclale al
le popolazionl del Mezzogior
no. Queste scelte di politica 
economica hanno pregiudlca-
to in modo irreparabile la pos
sibility di dare un assetto del 
territorio che lo difendesse 
dal disastri natural!. 

Su questo aspetto ha Insi-
stito il senatore SAMONA'. 
sollec!tando provvedimenti di 
difesa a monte che possano 
lmpedire che si facciano nuo-
vi errori a valle. cioe nei pia-
ni urbanisticl. 

A sua volta il compagno AR-
GTROFFI ha compiuto una 
Analisi della condizlone di 
sfruttamento cui storicamen-
te e stato costretto 11 contadi-
no calabrese. 

II compagno ZAVATTINI. 
che ha fatto parte della dele-
gazione senatoriale che si e 
recata in Calabria, ha posto 
1'accento sui problemi di rin-
novamento strutturale delle 
campagne. 

E* necessario — ha dettoln-
fine il compagno PISCITEL-
LO — che le posizioni di one 
sta critica della politica dc 
verso il Mezzogiorno investano 
settori piu larghi della De-
mocrazla Cristlana. rendendo 
possibili convergenze e accor-
di positivi tra i diversi grup-
pi politici in sede di votazlo-
ne degli emendamentl presen-
tati dall'opposizione e da se
natori di maggioranza. in mo 
do che sia possiblle ottenere 
nuove sostanziali modifiche 
del decreto. 

II dibattito generate e stato 
concluso da un discorso di-
fensivo del minlstro dell'Agri-
coltura, NATALI, il quale ha 
riconosciuto che errori sono 
statl compiuti nel passato dal 
vari governi nella politica ver
so il Mezzogiorno: ritardi di 
interventi, mancato adegua-
mento delle strutture legisla
tive e normative alle eslgenze 
nuove determinate dalle tra-
sformazioni social! e struttu-
rali. Cosl come responsabilita 
csLstono — ha detto Natali — 
per mancanza dl scelte, quali 
quella di un impegno declso 
per una politica di difesa del 
suolo. Natali ha poi affermato 
che i trenta miliardi prevlstl 
dal decreto per questo settore 
(contro i 155 miliardi chiesti 
dalle due Region! al luvionate 
« dal gruppo comunista) ri-
guardano eslgenze di immedia
te Intervento. A questo prov
vedimento parzlale dovrebbe 
•egufre una legge plu organl-
©a, che 11 governo starebbe 
fjjtborando. 

C. t . 

Dopo i danni provocati dal maltempo 

Respinte dal governo le 
richieste dei viticoltori 

Non accolte le proposte dei comunisti - La produ-
zione e diminuita, specialmente in Puglia, del 50% 

Una grave risposta e stata 
data dal sottosegretario alia 
Agrlcoltura Angrisanl a due 
interrogazloni presentate dal 
gruppo comunista (firmate ri 
spettivamente dal compagni 
Mlrate e Giannini), sul gra-
vl danni subiti dalle zone vi 
tlcole del nostro paese (e dal
la Puglia. in particolare). A 
causa delle calamita che si 
sono verificate nella scorsa 
estate le produzioni agrlcole 
(e soprattutto quelle vitlcole) 
hanno subito notevoli danni • 
che hanno ridotto talvolta la 
produzlone del 50 %. 

I parlamentari comunisti, 
facendosi interpret! delle ri
chieste avanzate dalle forze 
sindacali e cooperative con-
tad ine, dagll Entl locall e dal
le Reglonl, avevano chlesto 
urgentl ed Immedlatl provve
dimenti (applicazione delle 
provvidenze del « Fondo di so
lidarieta », regime di distilla-
zione agevolata. contributi per 
le maggiori spese di gestione 
alle cantine sociali. pagamen-
to immedlato dell'integrazione 
del prezzo delFollo d'ollva. 
stanziamenti per la sistema 
zione dei danni alle infra 
strutture, programma straor-
dinario a sollievo della disoc-
cupazione). 

II sottosegretario Angrisanl 
ha pratlcamente respinto qua
si tutte le richieste dei de-
putati comunisti. Si e limitato 
a dire che il governo intende 
far scattare alcune provviden 
ze creditizie previste dall'arti 
colo 7 della legge lstitutiva 
del « Fondo di solidarieta » 
Non solo, ma e ricorso an
che ad alcune banali falsifi-
cazioni dichiarando che ormai 
tutti i decreti di dellmitazio 
ne delle zone danneggiate so 
no stati emanati e che in 
ogni caso almeno per quanto 
rlguarda i viticoltori non si 
pongono problemi particolari 
in quanto l'aumento di prezzo 
del vino avrebbe compensate 
la riduzlone della produzlone! 

I compagni Mlrate e Gian 
nini hanno respinto le assur 
de affermazioni del sottose
gretario ed hanno chlesto: 
l'immediata delimitazione di 
tutte le zone danneggiate. in 
cludendovi anche quelle esclu-
se dai decreti gia emanati; 
la rapida erogazione a tutti 
1 contadmi danneggiati dei 
benefici della legge sul « fon
do di solidarieta »: aumento 
a 100 miliardi annui della 
dotazione finanziaria del 
« Fondo di solidarieta ». 

I L BOIA N A Z I S T A I N G A L E R A 
Klaus Altmann, II famlgerato Barbie comandante della Gestapo 
di Lione durante I'occupazlone nazista della Francia, fotografato 
in carcere a La Paz dove e stato arrestato la settimana scorsa. 
Barbie, gia condannato a morte in Francia per I crimini commessi 
dal 1942 al 1945 a Lione, dopo I'arresto ha confessato di essere 
realmente II capo della Gestapo da anni ricercato dalle autorita 
francesi. Si attende ora che venga accolta la domanda d'estradizione 

Fra i primatl — non molti 
— che ha l'ltalia, c*e quello 
del numero del medici che, in 
rapporto alia popolazlone, so
no senz'altro sufheienti. In 
compenso l'ltalia ha anche 11 
primato del pegglore servl-
zio sanitario e e ben nota la 
situazione dei nostri ospedall 
o ambulatori o della medicina 
preventiva. Basti dire che su 
centomila medici circa, 98 mi-
la sono medici terapeuti e ap-
pena duemila sono iglenlsti, 
cioe coloro cui e affidata ap-
punto la cura preventiva del
le malattie. Come conseguen-
/a diretta si ha che il 70 per 
cento dei decessl per malattia 
e dovuto proprio a morbillta 
degenerative e legate all'am-
biente. 

Da tutto questo emerge una 
prima considerazione imme
diate: non sono i medici che 
mancano, e la loro utllizzazio-
ne e collocazione che sono ra-
dicalmente errate. 

Nella Germania oocidentale 
— lasciamo andare i paesi so
cialisti, restiamo pure nei 
« modelh » del capitalismo oc-
cidentale avanzato — i medici 
ospedalieri sono il 50 per cen
to della categoria mentre in 
Italia sono il 20 per cento del 
totale; per di piu 1*88 per cen
to dei medici lavora stabil-
mente negli ospedali. In In-, 
ghllterra la maggioranza dei 
medici lavora a stipendio: 

In Svizzera vige il regime di 
libera professione medica, ma 
le tariffe sono fissate rigida-
mente dai singoli Cantoni: 

Questa introduzione serve a 
fare capire, ci sembra. il noc-
ciolo della questione che si 
sta agitando nel settore del 
medici e mette sotto precise 
accuse l'organo corporativo 
che — fungendo con disinvolto 
arbitrio da sindacato unico 
della categoria — si arroga il 
diritto di rappresentare tutti 

La denuncia del Pci alia Commissione bilancio della Camera 

I ROTHSCHILD TENTANO LA SCALATA 
Al VERTICI DEL GRUPPO MONTEDISON 

Gli interventi dei compagni Barca, Pegg io , D ' A l e m a - I comunisti confermano l'opposizione 
al « s indacato di controllo » - Chiesto il varo di una l e g g e per riorganizzare il complesso chimico 

I compagni Barca. Peggio e 
D'Alema, discutendosi della 
Montedison. Ieri alia commis
sione Bilancio della Camera, 
si sono pronunciatl decisamen 
te contro l'lstituzione, in via 
provvlsoria o in via definiti
ve, del «sindacato di control
lo » nel complesso sotto la pre-
sidenza dell'IMI. sindacato de-
ciso dal CIPE ed ancora ieri 
sostenuto dal ministro delle 
Partecipazioni statali Ferrari 
Aggradl e dal sottosegretario 
al Bilancio Barbi. 

Dopo le rela2ion! dei rappre-
sentanti del governo, nelle 
quali era trasparente la li
nea di mantenere la situazio
ne privatistlca della Montedi
son. passando alle Partecipa
zioni statali settori. come le 
minlere e rallumlnlo. che non 
brillano per solidita. ha parla-
to il compagno Barca. Egli ha 
anzitutto chiesto chiarezza sul
la situazione presente e sulla 
soluzione definltiva da dare 
alia Montedison ed In vista 
della quale debbono essere 
adottati i provvedimenti tran-
sitori. Per I comunisti la so
luzione definitiva e il passag-

Un m e s s a g g i o di Longo 

I 60 anni 

del compagno 
Valli 

Al compagno Arcangelo Val
li. che compie oggi 60 anni, 
11 compagno Luigi Longo ha 
inviato il seguente messag
gio: 
«Caro Valli. 

a nome del Comitato cen-
trale e mio personale ti espri-
mo affettuosi augun per il 
tuo 60" compieanno confer-
mandoti la considerazione e 
la gratitudine del Partito per 
rimpegno Intelltgente e te-
nace che contraddistingue i 
37 anni della tua milizia co
munista. 

Neiremigrazione in Fran
cia, nelle prigionj fasciste, 
nella guerra di Uberazione e. 
poi. nell'assolvere importan-
ti responsabilita come din-
gente di partito e della coo-
perazlone democratlca. hai di-
mostrato sempre quella fe-
delta agli interessi del lavo 
ratori, quello spirito di sacrl-
flcio, quelKattaccamento pro-
fondo agli ideali del Sociali-
smo che devono caratterizzare 
la vita e la lotta di ogn! diri-
gente comunista. 

Tl auguro perci6 dl poter 
dare, ancora per lunghl anni 
ed in buona salute, questo 
tuo appassionato contributo 
alle nostre lotte dl oggi e di 
domanl che sono cost decisi
ve per la causa della demo-
crazia e del Soclallsmo nel 
nostro Paese ». 

gio della Montedison alle Par
tecipazioni statali; quindi 
creazione di un ente di gestio
ne, ma con legge del Parla-
mento. che definlsca compiti 
e struttura dell'ente, nel qua
dra della riorganizzazione del
le partecipazioni statali e nel 
contesto del piano chimico. 

NeH'attesa del passaggio del
la Montedison alle Partecipa
zioni statali — ha aggiunto 
Barca — si muovano unita-
riamente non solo gli enti del
le Partecipazioni statali azio-
nisti della Montedison, ma 
anche altri enti pubblici. com-
prese le banche. II governo 
deve assicurare la direzlone 
unitaria dell'azione degli enti 
pubblici. a difesa del capitale 
pubblico. 

Successivamente. il compa
gno Eugenio Peggio ha dichia-
rato che e'e oggi non soltan
to l'inquinamento dell'ambien-
te naturale provocato dalla 
Montedison ed in generate dal
le industrie chimiche. ma an
che l'inquinamento della vita 
politica che provoca la manca-
ta soluzione della questione 

Lo stesso minlstro Ferrari 
Aggradi — ha prosegulto Pee-
g:o — ha oggi rfconosciuto che 
la questione Montedison risul-
ta aggravata. Ma come e pos
siblle allora insistere sulla 
aoplicazione della delibera CI
PE del 2 dicembre 1972 che. 
oltre tutto. si e rivelata inip-
pllcablle? Quali obiett'.vi per-
segue il governo proclaman-
do la sua volonta di realiz-
zare quella delibera? 

Con il suo comportamento 
il govemo favorisce il deter-
minarsi di una situazione nel
la quale la presenza pubblica 
nella Montedison dovra fare 
sempre plu i conti con gruppi 
privati. italiani e stranieri. 
particolarmente prepotent! ed 
aggressivi II governo — ha 
d°tto Ppseio — e informato 
rhe il gruppo dei Rothschild 
francesi sta condurendo oo»»ra-
z'oni finanz!3rie. anche attra-
verso l'acouisto di azioni B^-
stngi. al finp di entrare nel 
zioco di interessi che riguar 
dano la Montedison Ma non 
ci sono anche altri gruppi 
stranieri che si interessano 
alia Montedison? Dopo la per-
dita di circa 70 miliardi che 
I*ENI e l'TRI hanno subito a 
seirdito della svalutazione del 
capitale Montedison, si corre 
il risrhio che lo Stato subisca 
altre oerdite non meno gravi. 
che o'ofr oerda la onssibMita di 
eserritare una effettlva In
fluenza sul grande gruppo chi
mico 

La posizlone del PCI e sta
ta eia da tempo chiarita — ha 
detto Peggio —. Noi chledia-
mo l'lstituzione di un ente in-
carirato dl gestlre tutte le par
tecipazioni statali nella Mon
tedison e quindi I'inserimen-
to del gruppo nel sistema delle 
PP.SS. Chledlamo che tale en
te sia Istltulto al plu presto 
con un'apposita legge. che sta-
blllaca precise direttive per 
la gestione del gruppo e che 

consenta l'esercizio di efficaci 
controlli democratici sulla sua 
attivita. Una scelta In tal 
senso deve essere compiuta su
bito. senza ulteriori rinvii e 
senza altre perdite di tempo. 
Frattanto. il governo — tra-
mite i ministri del Bilancio 
e delle Partecipazioni statali 
— deve assumersi tutte le re
sponsabilita che una tale scel
ta comports, anche in rappor
to alia gestione delle attuali 
partecipazioni pubbliche 

Per parte sua, il compagno 
D'Alema ha rilevato che Ton. 
.Andreotti vuole imporre anco
ra una soluzione, quella del 
sindacato paritetico di control. 
lo, per consolidare 11 suo tra-
ballante governo. 

II governo, dalla vicenda 
Montedison esce fortemente 
screditato. La delibera CIPE 
non e stata rispettata n6 dai 
privati ne dalla impresa pub
blica; e stata respinta. A quali 
mezzi vorra ricorrere ora An
dreotti? II governo ha due al
ternative: o modificare sostan-
zialmente quella delibera. svi-
rilizzandola, a totale e defini
tive favore dei privati; oppure 
lasciare che vada avanti l'ac-
quisto di azioni da parte dei 
privati stessi. 

L'on. Ferrari Aggradi ha ri-
fiutato di riferire alia Commis
sione quanto e awenuto, in 
tutte queste setti mane, in Bor-
sa dove si e verificato un pas
saggio di azioni nelle mani di 
privati. L'ENI e 1'IRI, come e 

noto, sono impediti, dal go
verno, di acquistare azioni. 

II governo si e rifiutato di 
dare un quadro della situazio
ne nuova derivante dal mer-
cato azionario. Che cosa si 
vuole nascondere? Si vuol far 
avanzare a tutti i costi una so
luzione privatistica della que
stione Montedison, mentre si 
riconosce, a parole, che l'inter
vento della collettlvita per ri-
sollevare questa azienda non 
pub essere garantito nelle sue 
finalita che da un controllo 
pubblico. L'impotenza del go
verno obbliga il Parlamento ad 
assumersi piu severamente le 
proprie responsabilita. Spetta 
dunque al Parlamento decide-
re il passaggio della Montedi
son al sistema delle Partecipa
zioni statali anche attraverso 
una proposta di legge di ini-
ziativa parlamentare per la 
costituzione di un nuovo ente 
di gestione Montedison. 

La riunione, come detto, era 
stata aperta dai rappresentanti 
del governo. Barbi, sottosegre
tario al Bilancio, ha detto che 
il governo insiste sulla decisio-
ne del CIPE ed in tale dire-
zione si muovono i contatti che 
il presidente del Consiglio e il 
ministro Taviani stanno aven-
do. 

II ministro Ferrari Aggradi 
ha sostanzialmente conferma-
to una linea tesa a riaffermare 
il carattere privatistico della 
Montedison ed il sindacato di 
controllo paritetico. 

Niente di nuovo, dunque. La 
unica novita e consistita nei 
dati (molto relativi) che Fer
rari Aggradi ha fornito sulla 
presenza dell'IRI e dell'ENI 
nella Montedison (il 19,3% del
le azioni; I'ENI, per entrarvi 
ha speso 111 miliardi), mentre 
ha taciuto sulla presenza del
l'IMI e delle banche. II mini
stro Ferrari Aggradi s'e pro-
nunciato anche lui per il sin
dacato di controllo (a la solu
zione miglioren!) e contro il 
passaggio della Montedison al
le Partecipazioni statali, con-
trarieta giustificata coi tempi 
a lunghl» e con il timore di 
nprovocare dei traumi nella 
Montedison ». 

Giolitti, del PSI, che ha af
fermato la necessita del rior-
dinamento delle partecipazioni 
statali. ha detto che il govemo 
con la decisione del CB?E sul
la Montedison e andato alio 
sbaraglio. Occorrono — ha ag
giunto — soluzioni alternative 
immediate. Giolitti ha anche 
chiesto che sia tolto alle im-
prese pubbliche il vincolo a 
non acquistare azioni Monte
dison. II dc Donat Cattin, in-
soddisfatto delle dichiarazioni 
di Ferrari Aggradi, ha afferma
to che manca sul problema 
qualsiasi linea definitiva del 
governo. 

Critico nei confront! di Fer
rari Aggradi e stato anche il 
doroteo Mole, presidente del 
Comitato di indagine sull'indu-
stria chimica. 

II dibattito alia Commissione Pariamentare di Vigilanza 

Rai: dalla prossima settimana 
la discussione sulla riforma 

La deliberata inattivita nel
la quale si vuole chiudere la 
Commissione Parlamentare di 
Vigilanza e stata denuncia-
ta ieri dal comunisti nel cor-
so della riunione della stessa 
Commissione e di quella del 
Comitato Esecutivo che l'ave-
va preceduta nel primo pome-
riggio. 

Fra una riunione e l'altra 
della Commissione — ha det
to infatti il compagno sena
tore Dario Valori — e fra un 
dibattito parlamentare e l'al-
tro, avvengono una serie di 
fatti. per responsabilita del 
govemo, che incidono sul fu-
turo della riforma e suil'obiet-
tivita delle trasmissiont radio 
foniche e televlslve. Cid deve 
cessare e la Commissione de
ve essere unanime nel riven-
dtcare, durante questo anno 
di proroga, l'osservanza degli 
Impegnl ed adeguatl poterl 
dl controllo. E* grave, a que
sto proposlto, che tra l'altro 
non sia ancora pervenuto 11 
rapporto menslle della Rai-

Tv promesso dal presidente 
del consiglio 

In secondo luogo — ha af
fermato ancora Valori — oc-
corre definire bene i compiti 
della Commissione nelfanali-
si della relazione Quartulli. 
La Commissione deve avere il 
potere di procedere ad una 
sua indagine sui problemi sol-
levati dalia relazione, e ci6 
alio scopo di favor ire. sui te-
mi deila riforma. il piu ampio 
dibattito e confronto fra le 
forze politiche. 

Nel corso della riunione del-
I'esecutivo 11 compagno Vito 

Damico aveva sollevato. fra 
l'altro, il problema dei rap-
porti con le Region! e con la 
stessa Rai. Le Reglonl. nelle 
ultime settimane. si sono ri-
flutate di accreditare con la 
propria presenza la formula 
e 1'equlvoco slgniflcato della 
Tribuna regionale televisiva, 
ed lnutllmente hanno chiesto 
un incontro con la Commis
sione. Contemporaneamente 
mancano i prevlstl e promes-

si rapport: mensili che la RAI, 
secondo !e ripetute assicura-
zioni dello stesso Andreotti, 
avrebbe dovuto fornire alia 
Commissione. Su questo pun-
to. il presidente democristla-
no Sedati ha risposto che il 
rapporto mensile e in ritardo 
di tre mesi per adifficolta 
tecniche ». 

Damico ha chiesto infine di 
awiare un esame specifico 
degli ultimi tre mesi delle 
rubrlche di vita parlamentare, 
ormai diventate una sottose-
zione della propaganda de-
mocristiana; ha sollevato 11 
problema della rubrica Crona-
che del Lavoro e dell'Econo-
mio. A conclusione della di
scussione. alia quale sono an
che intervenutl i compagni 
Trombadori e Pieraccinl 
(PSI), e stato declso di rlu-
nlre la Commissione due vol
te al mese: una volta per 
controllare la gestione della 
Rai, l'altra per dlscutere la 
riforma. La pros&ima seduta 
sara venerdl. 

1 medici italiani. Intendlamo 
dire della Pederazione naziona-
le ordlni del medici (FNOM) 

Tempo fa il Vice presidente 
della FNOM, dottor Giovanni 
Turzianl, scrisse una lettera 
al nostro giornale reagendo 
con Incomposto nervoslsmo a 
quanto era stato affermato 
dal compagno onorevole Sergio 
Scarpa in un articolo da noi 
pubblicato con 11 titolo 
«Inammisslblli forme di lot
ta ». Dl quali lotte si trattas-
se e noto. In pratica 1 medici 
furono «obbligati» dalla FNOM 
a fare una sorta di sciopero 
« bianco » che consisteva nel 
non accettare dl compilare 
certificati e ricette sui mo
duli dell'INAM. ma usando so
lo ricettan propri. Dietro il 
paravento di una leglttlma e 
sacrosanta lotta contro 11 car 
rozzone INAM si faceva cosl 
passare in realta ben altro: 
un danno per i lavoratori — 
e lo spiegheremo — e una pre-
tesa « neutrality » del medico 
nelle sue funzioni. 

Presiede a questa decisione 
una filosofia molto preclsa: 
il medico e solo libero pro 
fesslonlsta; ha con il pazlente 
un libero rapporto fiduclario 
regolato come ogni altro solo 
dalle norme del Codice civile; 
ha diritto (e anzi la FNOM 
10 impone come dovere per 
garantire la «dignita» della 
professione) dl stabllire a suo 
piacimento quelle famose ta
riffe che — aggirando le ta
riffe INAM — • selezionano 
spietatamente i pazientl. 

La lettera di Turziani e la 
risposta di Scarpa appaiono 
oggi (colpa nostra, per il ritar
do. e ce ne scusiamo) abba-
stanza superate dagli avveni-
menti. Ma superatl solo nel 
senso che le nostre tesl, soste-
nute da Scarpa, hanno ottenu-
ta sempre piu larghi consensi 
e la sostanza reazlonaria del
le posizioni della FNOM e sta
ta sempre piu smascherata. 

La FNOM ha il potere dl 
permettere l'iscrizione all'Albo 
dei medici (qualcosa di si
mile a quello che accade per 
l'Ordine dei giornalisti): non 
si puo esercitare se non si e 
iscrlttl a questo organlsmo. 
Forte dl questo diritto legale 
— certo assai poco « liberate » 
— la FNOM ha cominclato a 
dire pesantemente la sua an- "" 
che in materia sindacale. 

II caso Diii clamoroso e 
scoppiato proprio in occasione 
dell'ultimo sciopero « bianco » 
dei ricettari. In pratica (e di 
questo trattavano sia la let
tera di Turziani sia Tarticolo 
e poi la lettera di replica di 
Scarpa) la FNOM ha assunto 
•an arbitrario diritto di rap-
presentanza sindacale di tutti 
i medici Italian! e ha ordinate 
forme di lotta che, sotto la 
scusa di contestare lo insol-
vente e inadempiente INAM, 
colpivano direttamente i lavo
ratori e con loro i medici — 
larga maggioranza — che non 
intendono in alcun modo di-
ventare strumento di reazione 

L'azione della FNOM fu pro
posta proprio all'indomani del
le famose dichiarazioni di 
Agnelli (autunno scorso) sul-
1'assenteismo operaio. E con 
la scusa di fare usare ricetta
ri o individuali» la FNOM 
stessa indico la incredibile 
formula di questi ricettari: 
a l l sig. . . . e affetto da . . . 
11 medico di famiglia di li
bera scelta, non avendo suf-
ficiente conoscenza delle con-
dizioni specifiche in cui 11 la-
voratore prestera la sua atti
vita, non pub assumere la 
responsabilita della determi-
nazione e certificazione della 
incapacita Iavorativa (segue 
firma e timbro del medico)». 
' Simile formulazione e gra-

vemente offensiva di qualun-
que medico che veramente ri-
spetti la sua dignita. Si pub 
dire a un operaio affetto in 
quel momento da infiamma-
zione bronchiale acuta e che 
lavora, facciamo il caso, in 
fonderia o in uno stabilimen-
to di ceramica che questo al 
medico e a indifferente » e che 
quindi pub curarsi anche con-
tinuando a respirare il pul 
viscolo in quelle determinate 
concentrazioni? 

II discorso non e tutto qui 
Alle spalle e'e la difesa pa-
rossistica di posizioni elita-
rie e privilegiate, di tariffe 
assurde. 

I medici cominciano a ri 
bellarsi a questa medioevale 
gabbia in cui vuole chiuderli 
la FNOM. Ci sono ormai grup 
pi sindacalizzati che chiedo 
no di rinunciare (e portano 
le cifre) ai due milioni e passa 
al mese di reddito in cambio 
del tempo pieno in ospedal* 
a 700 mila !ire (ma con fe 
tie, orario. previdenza garan 
titi come per ogni lavoratore). 

Sono scelte di vita, e an 
che scelte di autentica di. 
gnita professionnle. Ma sono 
scelte ancora rischiose in un 
paese come il nostro. Sei me 
dici di Milano, di Lodi, di 
Pero. di San Martino (D'Ab 
bundo, Ferrari, Grossi, Mar 
cucci, Pagano. Quinterio) si 
sono formalmente rifiutati di 
obbedire alle disposizlonl del 
la FNOM e per questo so 
no stati deferiti al Consiglio 
di disciplina che ha anche il 
potere di cancellarli dall'Al 
bo. Lo scorso 6 marzo, in una 
lettera al «Giorno», hanno 
spiegato: «Non e giusto im-' 
pugnare l'arma del rifiuto di 
fare certificati di malattia. 
perche" cosl si evidenzia, lo si 
voglia o no, lo si sappia o no. 
non solo una deresponsabiliz-
zazione nei confrontl del pro
blema deH'assenteismo ma 
soprattutto 11 rispetto della 
logica padronale che accusa 
11 lavoratore di ogni colpa in 
merito ». 

riMU^^Hl 

Lettere 
all' Unita 

Come il governo 
puo rendere 
piu difficile 
il lavoro 
delle Regioni 
CarJ compagni, 

il sottosegretario agli Este-
ri Elkan ha risposto alia mia 
interrogazlone sull'eptsodlo di 
La Ciotat (Marsiglia), citata' 
dagll amid del Circolo «G. 
Garibaldi» nella lettera da 
voi pubblicata il 9 febbraio 
scorso. Nella risposta, piutto-
sto burocratica. il ministero 
non solo giustifica il rifiuto 
del console di rilasclare Vat-
testato richiesto dai dirigenti 
del Circolo e di avere corri-
spondema con la Regione sar-
da (un'attuazione di una leg
ge regionale, a suo tempo re-
golarmente approvata senza 
rinvii e impugnative di sor
ta) ma aggiunge di suo che 
la Regione sarda non put 
nemmeno corrispondere diret
tamente col ministero degli E-
steri, senza passare cioe at
traverso il commissarlo di 
governo. 

Poste cosi le cose, poca im-
portanza ha che l'on. Elkan 
si sia personalmente impe-
gnato con me a far desistere 
il console dalla sua posizione 
di ostinato rifiuto e a fargli 
formare il desiderata, quanto 
innocuo, documento che do-
vrebbe semplicemente certifi-
care I'esisten^a del Circolo 
«G. Garibaldi i>: si solleva, 
infatti, una grave questione di 
principlo, che concerne i rap-
porti tra Regioni fin questo 
caso a statuto autonomo spe-
dale), governo e autorita con-
solari, in un campo che, tra 
l'altro, non tocca la politica 
estera ma semplicemente la 
assistenza e il sostegno, da 
parte delle Regioni, verso i 
circoll regionali di emigrati. 
Su questa questione ritornere-
mo in Parlamento: ma, intan-
to, I'episodio conferma come 
il governo in carica sia de-
ciso non a rendere piu spe-
dito ma a rendere piu diffi
cile ed a bloccare, se possi-
bile, il lavoro delle Regioni. 
Che e una delle raqionl, e non 
tra le ultime. della necessita 
e della urgenza di promuo-
verne la caduta. 

Fraterni salutl. 
UMBERTO CAEDIA 
(Deputato del PCI) 

Per il compagno 
torturato 
in Brasile 
Cara Unita, 

il tuo articolo di domenica 
25 febbraio sul compagno bra' 
siliano Manuel Da Conceicao, 
torturato barbaramente, dice 
che anche lettere di solida
rieta possono servire ad aiu-
tare questo nostro povero fra-
tello privato della liberta e 
sottoposto a torture, lo vor-
rei che questa mia fosse una 
goccia nel mare delta prote-
sta che, ne sono sicura, tut' 
ti i compagni si faranno un 
dovere di esprimere. 

Possibile che uominl fatti 
esattamente come lui, non 
sentano schifo di se stessi nel 
tormentarlo? La bestia nazi
sta non finira mai di esiste-
re? La lettera di questo com
pagno brasiliano e uguale a 
quella che scrivevano i nostri 
deportati e i nostri partigia-
ni colpiti trent'anni fa dalle 
belve naziste. Questo tempo 
e davvero passato tutto in-
vano? 

Scusami, ma non trovo piu 
parole per esprimere quello 
che provo. 

GIANNA BARBIERI 
(Pisa) 

Le sciocchezze del 
giornale amico 
dei dc scelbiani 
Cara Unita, 

qualche tempo fa, I'mnomi-
nabile Resto del Carlino puo-
blicava un inserto del suo 
specialista in problemi < va-
ticaneschis Benny Lai nel 
quale si affermava che era 
bugia dire che Pio XII era 
amico dei regimi dtttatorialL 
Messo di fronte al telegram-
ma che il Papa invid a Fran
co: aLevando il nostro cue-
re a Dio ringraziamo since-
raroente Vostra Eccellenza per 
la vittoria della Spagna cat-
tolican, il Benny Lai rispose: 
a Quanto all'atteggiamento di 
Pio XII nei confront! di Fran
co, btsogna dire che la com-
promissione della Chiesa co-
mineib molto prima, con il 
governo di Primo De Rive
ra! ». 

Oggi mentre la stessa Chie
sa spagnola tsente odor di 
bruciato* e cerca di prende-
re in parte le « distanze» da 
Franco e'e certa ntampa cat-
tolica italiana che tenta an
cora di giustificare Papa Pio 
XII. II «settimanale cattoli-
cow della diocesl imolese, ad 
esempio. scrive sempre a pro-
posito del telegramma famo-
so: a Non sorprende quindi il 
telegramma inviato da Pio 
XII a Franco al termine del
la guerra civile, molto piu 
che allora non si conosceva 
il genere di govemo che sa-
rebbe stato instaurato e svi-
Iuppato in Spagna». £' una 
vera e propria affermazione 
blasfema! 

Per quanto i lettori de llJni-
ta non siano cosl sprovre-
duti da non capire quale e-
norme sdocchezza hanno scrit-
to i redattori del giornale cat-
tolico (portavoce tra l'altro 
dei dc scelbiani). ricordiamo 
che t generali franchlsti si 
ribellarono al legittimo go
verno della Repvbbtlca ema-
nazione di un Parlamento 
(Cortes) composto da 247 de-
putati del Fronte popolare 
contro 113 della deslra (la 
*falange», perche i fascistl 
aperti non ebbero nessun e-
letto); che quel generali in-
vasero il proprio paese alia 
testa del a tercio» (legione 
straniera); che furono forag-
giati in uomini ed armi da 
Mussolini e Hitler; che, in-
fine. nel governo contro ti 
quale si rtvolsero i generali 
traditorl. non vi era ne un 

soclalista ne un comunista. /I 
Papa «ignorava» dunque tut' 
to questo? E se non lo igno-
rava, come credere che non 
sapesse dove sarebbe sfocia-
to Franco? 

EZIO ZANELLI 
(Imola • Bologna) 

Alia TV e piaciuta 
l'« ef ficienza » 
della polizia greca 
contro gli student! 
Signor direttore, 
- sono uno studente del « Tas-
sou e nella nostra scuola da 
oltre un mese e in corso una 
violentissima repressione nei 
confronti di qucgli studentl che 
piu si sono messl in mostra 
durante le proteste che sono 
seguite al barbaro assassinio, 
awenuto a Milano di Roberto 
Franceschi. 

Ogni giorno sento il telegior-
nale delle 13,30, e il 23 feb
braio mi e capitato di ascol-
tare una cosa assai singolare. 
Riferendosi alle agitazioni stu-
dentesche che in questi gior
ni avvengono ad Atene, lo 
speaker annunciava che «ad 
Atene era ritornata la calma » 
dopo l'intervento della polizia 
che aveva aliberatou la citta 
universltaria dai suoi occupan-
ti e ne aveva arrestati alcuni. 
11 fatto che l'ltalia sia un Pae
se in cui la polizia « non com-
mette mai errorlu, anche quan-
do in un breve spazio di tem
po e riuscita ad ammazzare 
uno studente a Milano ed a 
ridurne a Napoli un altro m 
fin di vita, mi era noto da 
tempo, ma che si arrivi ad 
esaltare l'« efficlenza » dei co-
lonnelli greci e dei loro appa-
rati repressivi e davvero ec-
cessivo. La realta e che traml-
te questi grandi mezzi di in-
formazione si cerca di in
fluenzae I'oplnione pubblica; 
lo studente che protesta deve 
essere sempre attaccato, co-
sicche quando il padre di fa
miglia « benpensante » si ve-
dra arrivare il figlio con la 
testa fracassata perche aveva 
partecipato a qualche manife-
stazione sia il primo a dargli 
addosso. 

Questo fatto mi ha fatto 
particolarmente inferodre per
che anche nella mia scuola, 
per giustificare le sospensiont, 
i professori reazionari si an-
pellavano alia necessita di ari-
mettere ordinea, di «farla /i-
nita con assemblee e collet-
tivh. E' ora di finirla con 
questa TV asservita alia clas-
se dominante, o tra poco d 
dovremo sorbire I'esaltazione 
della procedura penale come 
era attuata durante il fasci-
smo per la geniale ttscopertao 
del fermo di «pubblica sicu-
rezzan. 

Distinti saluti 
MARCO MORRONE 

(Roma) 
<• • , « - -

Ha parlato libera-
mente dai 
micro foni di 
« Radio Mosca» 
Cari compagni, 

in una trasmisslone radio 
del 18 gennaio, un radiocro-
nista invitava le delegazionl 
che si recano nell'URSS a 
procurarsi delle cravatte per
che — diceva questo tale — 
nell'Unione Sovietlca le cra
vatte sono brutte e scadenii 
e il prezzo e di 10 mila lire 
I'una. Evidentemente il croni-
sta della RAI e un grande 
frivolo e un superficiale, per
che ha parlato di questo gran
de problema delle cravatte, 
ma non ha detto una parola 
sulle grandi conquiste realiz-
zate in URSS nei campi del
la sdenza, della scuola, della 
cultura, dei problemi sociali, 
della sanita e persino dello 
sport (le 50 medaglie d'oro 
vinte dagli atleti sovietid a 
Monaco dovrebbero pur dire 
qualcosa qui da noi in Italia, 
dove la maggioranza delle 
scuole non ha nemmeno una 
palestra ed i bambini si ro-
vinano la salute con la sco-
liosi). 

II commentatore radiotelevi-
stvo ha detto che nell'URSS 
si ha diritto a soli sei metri 
quadrati effettivi per persona 
di abltazione, ma ha dimen-
ticato di dire che in Italia 
vi sono ancora centinala di 
migliaia di cittadini che vivo-
no nelle baracche senza ser-
vizi igientd, nelle cantine, nel
le soffitte e in iopaie malsa-
ne: e questo nel centro delle 
piit importanti citta italiane. 

Da parte mia. vorrd invito-
re il maggior numero possi
blle di dttadini italiani — so
prattutto gli awersari del so-
ciatismo — a recarsi nell'U
nione Sovietica, per prendere 
contatto con questo Paese a-
mico degli italiani, che lavora 
per far crescere il benessere 
di tutti (dico tutti) i sovietid 
e nello stesso tempo e im-
pegnato con energia per aiu-
tare i Paesi oppressi dallo 
sfruttamento della borghesia 
imperialista; e che da tutto 
quello che deve dare ai po-
poli del Vietnam, del Laos e 
della Cambogia che hanno 
combattuto o stanno combat-
tendo per liberarsi dagli ag-
gressori americani. 

Vorrei aggiungere che sono 
stato 23 giorni nell'URSS, ho 
visitato dtta, campagne, fab-
briche, musd. ospedali, scuo
le. semplid appartamenti di 
operaL E a coloro che si riem-
piono la bocca della parola 
a liberta*. posso dire che, ol
tre a visitare tutto quello che 
noi chiedevamo di visitare, 
mi i stato chiesto di parlare 
ai microfoni di Radio Mosca. 
L'ho fatto, parlando per cir
ca mezz'ora, in diretta. Non 
mi e stata tolta una virgola, 
ed a proposilo di alcune cri
tiche da me rivolte a certl 
aspetti della vita in URSS. i 
dirigenti sovietid mi hanno 
detto che avevo fatto bene a 
farle. e che le osservazionl 
erano giuste. a 11 socialismo — 
mi hanno detto testualmente 
— cosa d starebbe a fare 
se tutto fosse perfetto, se 
non d fossero da correggere 
i difetti e da mlgliorare le 
cose la dove non vanno be
ne? a. 

GIOVANNI NADAL 
(Milano) 

Ugo Baduel 
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